

LUNES 15 DE ABRIL DE 1811.

CORTES.

Dia 13. Se leyó un oficio del Ministro de guerra en que pedia se le señalase hora para presentarse á hablar hoy en sesion secreta = Se señaló la una.

Partes del General en gefe de este ejército: = Del 10: *Los enemigos continuan trabajando con actividad, y han hecho un espaldon de comunicacion en la casa aspillada del Coto: anoche reforzaron con 700 hombres el punto de Chiclana.* = Del 11. *Prosiguen sus trabajos, y se ha notado que estan cubiertos los puntos con una tercera parte ménos de fuerza: pasaron dos faluchos enemigos desde el Rio de S. Pedro á la cortadura del molino de Guerra.* = Del 12. *Han descubierto una tronera en la bateria de la Bermeja: pasaron tres piezas de artilleria volante de Puerto Real á Chiclana, escoltadas por 20 artilleros: los tres dias se ha hecho fuego por las baterias S. Pedro, S. Genis, Portazgo, &c.*

Concluyó la discusion del informe de la comision eclesiastica sobre que se provean las Prebendas vacantes en América. = Se aprobó la primera proposicion de la Comision; á saber: „que se provean las Piezas eclesiasticas de América vacantes y que vacaren.” = Segunda: „Que la Cámara en las consultas de entrada prefiera los párrocos y eclesiásticos naturales del pais á los pretendientes de la península. = Fué desechada, y se substituyó la del Sr. Guereña. Que se confieran indistintamente á españoles peninsulares y americanos las Piezas eclesiasticas de España y América; pero viendo que la discusion se prolongaba, se suspendió = A la 3.^a „que el pago de la media anata y anualidad se haga por mitad al tiempo de la toma de posesion, y la otra mitad á los 6 meses.” Se substituyó la del Sr. Perez: „que

no se haga novedad en el método de recaudacion de las medias anatas y demas." = Aprobada.

Se aprobaron las siguientes del Sr. Alcocer : 1.^a Que no sea comprehendido el Santuario de nuestra Señora de Guadalupe en la exacción del préstamo de la plata; pues aunque Colegiata , es parroquia y fundacion de Indios. 2.^a Que quando se redima la plata de las Iglesias por metálico , se haga , no por el valor de la plata y sus hechuras , sino por el de su peso y ley. = Pasaron a la Comision de Hacienda para que las incorpore al Decreto sobre la plata labrada.

Se leyó la órden dada por la actual Regencia , modificando la expedida en 30 de Abril , que mandaba se cerrasen las Universidades , &c y que no se enseñasen otras ciencias que las que tuviesen relacion con la guerra. = A propuesta del Sr. Valiente se derogó la parte del decreto de 30 de Abril , que hablaba de esto , como capaz de sumergir la Nacion en la ignorancia y la barbarie.

Sr. Conciso : En vista de que , á pesar de quanto se declama en todos los papeles periódicos contra la arbitrariedad , y sin que sirvan de freno las augustas decisiones , y sentimientos de humanidad y rectitud del Congreso nacional , se están haciendo prisiones y atropellamientos , sin mas datos que algunas cartas ó denuncias , que pueden proceder , si no de mala intencion (como no sería imposible) á lo ménos de ligereza y zelo mal entendido ; recurro á su patriótico periódico para que dando publicidad á estos escandalosos procedimientos , de que no está libre el mejor de los españoles , se contengan las Autoridades , por la justa indignacion pública á que se exponen , y por las severas medidas que adopten las Córtes. ; Pluguiera al Cielo que estas , sobre los grandes testimonios que tienen dados de sus ideas liberales , completasen la obra , dispensandonos la única ley que pone al ciudadano á cubierto de tales tropelías ; la ley de *habeas corpus* , ó seguridad personal ; de que mas de una vez se ha hablado en el

Congreso ; esta ley , sin la qual no puede el hombre en sociedad considerarse en posesion del primero de los bienes , *la libertad &c. &c.* = O. G. M.

Parto imperial.

Desde las diez de la mañana del 20 de Marzo es ya padre (á lo ménos putativo) el *Corso* : la *Austriaca* le ha dexado con lucimiento , dando á luz un muñeco , (que no dexará de ser domoso si se parece á su lindo papá) *ipso facto* convertido en rey de Romanos. Varios príncipes del nuevo cuño habian ya acudido á Paris ; entre ellos Borghese , y el virrey Eugenio , que llegaron jadeando. El Archiduque Carlos y otros (aunque antiguos) degenerados , se preparaban tambien á concurrir á esta singular escena , que sería de desear presenciasen los naturalistas para que hiciesen una excepcion á sus aserciones sobre que los monstruos no procrean.

Cartas fechas en Mobias y Folgueras (en Asturias) á 24 de Marzo

Por disposicion del Sr. Bárcena , el 18 muy de mañana comenzó el fuego en S. Esteban de Relamiego , y siguió incesantemente todo el dia , y aun de nochea Los nuestros con orden , y haciendo fuego de fusil se fueron retirando (segun estaba indicado) hasta las alturas del Puelo , en donde estaba la artillería , y el grueso de nuestra gente. La obstinacion del enemigo en ganar las alturas , y la constancia de los nuestros en rechazarle , hicieron esta accion muy reñida y costosa para el enemigo : este por fin consiguió tomar el cerro ; mas como se extiende mucho trecho , siguieron el ataque , los nuestros en retirada , y los franceses insistiendo en dispersarlos y cortarlos por varios puntos , hasta que entrada la noche se replegaron , quemando y arrojando al rio sus cadáveres. Pidieron á las parroquias carros para conducir los heridos , y ni uno se les ha dado , por lo que á la mañana siguiente sin parar un momento en Tineo se fueron á Salas , lle-

vando los heridos en caballerías suyas y camillas. Su pérdida se regula en 14 hombres (de 34 que entraron en acción) y la nuestra en 100, porque los enemigos hicieron poco fuego, pues todo su empeño era avanzar. Se asegura la muerte del célebre Gotier, y otro compañero, montados en dos caballos blancos, que regresaron sin ginetes. El digno jefe Bárcena fué herido en un muslo.

Una carta de un oficial fecha en Rivadeo 23 de Marzo, dice: „Los Húsares Cantabros acaban de hacer prodigios: sin ellos se hubieran acabado, hace tres días, las divisiones Gallega y Asturiana; pero (gracias á su valor) no se perdió un hombre. Serán los *Soldados de la libertad*.

Por noticias recibidas en Tarragona de confidentes de Francia se sabe que el General Lechi, que mandó en Barcelona, murió en la cárcel del Témple, envenenado de orden del Corso. — Una carta de Paris, fecha primero de Febrero, dice: „Nuestro Neron tiembla incesantemente, y tiene miedo de ser asesinado: habia mandado que el primero del corriente se pusiese en circulación el nuevo papel-moneda que ha creado; pero con motivo de los varios pasquines que últimamente parecieron en las esquinas de las calles de Paris, y aun dentro del mismo Palacio de St. Cloud, ha dado orden de suspender la circulación (*Diario de Vich*.)

AVISO. *El Robespierre español, amigo de las leyes, ó cuestiones sobre la España.* Se vende en Cádiz, y en la Isla en los puestos del Conciso y papeles públicos.

CADIZ:

En la Oficina de D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M. plazuela de las Tablas,